

La expansión del modelo neoliberal en Guatemala

En Guatemala, el presidente Ríos Montt realizó la política neoliberal por primera vez, con el objeto de mantener la legitimidad del gobierno frente al poder de los sectores neoliberales en el militar y las empresas. Sin embargo, el gobierno militar y del Pres. Vinicio Cerezo no pudieron obtener excelentes resultados, porque durante este período se observó la contradicción entre los ultra-derechas, constitucionalistas y los neoliberalistas.

El ex-presidente Jorge Serrano Elías quería privatizar la empresa eléctrica INDE, lo que terminó en fracaso debido a la oposición en la Cámara y la sociedad civil. En el proceso del autogolpe del Estado en 1993, aparecieron las fricciones entre los derechas, conservadores y los neoliberalistas, sobre todo entre los ultra-derechas en el militar y los neoliberalistas en el sector privado.

Ramiro de León Carpio fue elegido presidente principalmente con el apoyo de los neoliberalistas que requieren el ajuste estructural y la privatización de las empresas estatales. Sin embargo, urgentemente, el asunto importante es el déficit fiscal.

Actualmente en la política guatemalteca se observa dos contradicciones; primera es la entre los ultraderechas, constitucionalistas y neoliberalistas, y otra es entre la necesidad del ajuste estructural económico y la carga de déficit fiscal del gobierno.